

**ROYAUME DU MAROC**  
**HAUT COMMISSARIAT AU PLAN**  
*Direction Régionale du Plan De la Région de  
Marrakech-Safi à Marrakech*



**Evolution de l'indice des prix à la consommation dans la ville de  
Marrakech entre les mois de Décembre 2017 et Janvier 2018**

**Janvier 2018**

*Avenue 11 Janvier B.P 2370 Marrakech / Tél : 0524.30.39.02/03 Fax : 0524.30.45.54  
Site : [www.hcp.ma/region-marrakech](http://www.hcp.ma/region-marrakech)*

## **INTRODUCTION :**

Le Haut commissariat au Plan a entamé une révision profonde de l'indice du coût de la vie (base 1989) depuis l'année 2005. Cette réforme a donné lieu à un nouvel indice des prix à la consommation (base 2006). Le décret concernant l'indice des prix à la consommation (IPC) a été publié au bulletin officiel N° 5790, le 26 Novembre 2009.

L'IPC mesure la variation moyenne des prix des produits consommés par les ménages dans 17 villes marocaines entre deux périodes données.

Les principales innovations méthodologiques caractérisant le nouvel indice sont :

- L'élargissement de la population de référence: de la population de conditions de vie moyennes à l'ensemble de la population urbaine ;
- L'extension du champ géographique : le nouvel indice intègre 6 villes nouvelles (Al Hoceima, Settat, Beni Mellal, Safi, Dakhla et Guelmim) en plus des villes couvertes par l'ICV (Casablanca, Agadir, Fès, Kénitra, Marrakech, Oujda, Rabat, Tétouan, Meknès, Tanger et Laâyoune) ;
- L'adoption d'une nouvelle nomenclature (COICOP), ce qui a donné lieu à 12 divisions dans l'IPC remplaçant les 8 groupes de l'ICV ;
  
- L'actualisation du panier de l'indice (478 produits contre 385 pour l'ICV) et l'actualisation de l'échantillon de l'enquête loyer ;
- Le champ de l'enquête inclut les grandes surfaces de vente ;
- L'actualisation des coefficients de pondération grâce aux résultats des enquêtes de consommation 2001 et de niveau de vie 2007.
- Les prix des 478 articles sont observés auprès des points de vente (détaillants et grandes surfaces), soit par lecture directe des prix affichés sur les produits soit en interrogeant le vendeur lorsque les prix ne sont pas affichés.

La périodicité d'observation des prix varie selon la nature des produits, on a retenu 4 catégories d'articles dont les prix sont observés: 4 fois par mois ; 2 fois par mois ; 1 fois par mois ; 1 fois par trimestre.

Pour s'assurer de sa cohérence et sa validité, l'IPC est passé par une phase de test qui a duré deux ans. La première publication officielle de l'IPC a été effectuée en novembre 2009.

## **I- AU NIVEAU NATIONAL:**

L'indice des prix à la consommation a connu, au cours du mois de janvier 2018, une hausse de 0,1% par rapport au mois précédent. Cette variation est le résultat de la hausse de 0,5% de l'indice des produits non alimentaires et de la baisse de 0,5% de l'indice des produits alimentaires.

Les baisses des produits alimentaires entre décembre 2017 et janvier 2018 concernent principalement les légumes (4,5%), les fruits (2,0%), les viandes (0,6%) et les poissons et fruits de mer (0,3%). En revanche, les prix ont augmenté de 0,4% pour le café, thé et cacao et de 0,2% pour le lait, fromage et œufs. Pour les produits non alimentaires, la hausse a concerné principalement les prix des Tabacs (10,7%), des carburants (0,6%) et des services divers (21,8%).

Les hausses les plus importantes de l'IPC ont été enregistrées à Rabat (0,8%), à Laâyoune et Safi avec 0,5%, à Fès (0,4%) et à Casablanca (0,2%); En revanche, des baisses ont été enregistrées à Dakhla (1,2%), à Guelmim (0,5%) et à Agadir, Oujda, Settat, Beni-Mellal et Al-Hoceima avec 0,3%.

Comparé au même mois de l'année précédente, l'indice des prix à la consommation a enregistré une hausse de 1,8% au cours du mois de janvier 2018. Cette variation résulte de la hausse de l'indice des produits alimentaires de 2,2% et de celui des produits non alimentaires de 1,3%. Les variations enregistrées pour les produits non alimentaires vont d'une stagnation pour la communication à une hausse de 5,6% pour les biens et services divers.

Dans ces conditions, l'indicateur d'inflation sous-jacente, qui exclut les produits à prix volatiles et les produits à tarifs publics, aurait connu au cours de janvier 2018 une baisse de 0.1% par rapport à décembre 2017 et une hausse de 1,1% par rapport à janvier 2017.

**Tableau 1 : Variation de l'IPC au niveau des villes entre Décembre 2017 et Janvier 2018**

	<b>Décembre 2017</b>	<b>Janvier 2017</b>	<b>Variation (%)</b>
<b>Agadir</b>	117,7	117,4	-0,3
<b>Casablanca</b>	122,1	122,3	0,2
<b>Fès</b>	119,9	120,4	0,4
<b>Kenitra</b>	118,1	118,1	0,0
<b>Marrakech</b>	119,8	119,8	0,0
<b>Oujda</b>	118,7	118,3	-0,3
<b>Rabat</b>	116,9	117,8	0,8
<b>Tétouan</b>	119,5	119,5	0,0
<b>Meknès</b>	122,1	121,8	-0,2
<b>Tanger</b>	121,8	121,6	-0,2
<b>Laâyoune</b>	121,1	121,7	0,5
<b>Dakhla</b>	121,7	120,2	-1,2
<b>Guelmim</b>	119,6	119,0	-0,5
<b>Settat</b>	119,0	118,6	-0,3
<b>Safi</b>	115,7	116,3	0,5
<b>Beni Mellal</b>	119,0	118,7	-0,3
<b>Al Hoceima</b>	119,9	119,6	-0,3
<b>Ensemble</b>	119,7	119,8	0,1

## **II- AU NIVEAU DE LA VILLE DE MARRAKECH**

L'indice des prix à la consommation, dans la ville de Marrakech, a enregistré une stagnation entre les mois de décembre 2017 et janvier 2018. L'indice des produits alimentaires a connu une baisse de 1,1% contre une hausse de l'indice du transport de 0,3% et de celui des biens et services divers de 2,4%.

Comparé à son niveau au même mois de l'année précédente, l'indice des prix à la consommation (IPC) du mois de janvier 2018 a augmenté de 1,2% dans la ville de Marrakech.

Les classes alimentaires ont enregistré des modifications de leurs indices, entre décembre 2017 et janvier 2018, allant d'une baisse de 8,5% pour les légumes à une augmentation de 3,7% pour les fruits.

**Tableau 2: Variation de l'IPC par division de produits dans la ville de Marrakech entre Décembre 2017 et Janvier 2018**

<b>Divisions</b>	<b>Décembre 2017</b>	<b>Janvier 2018</b>	<b>Variation (%)</b>
Produits alimentaires et boissons non alcoolisées	128,4	127,1	-1,0
Boissons alcoolisées, Tabac et Stupéfiants	125,2	138,8	10,9
Articles d'habillement et chaussures	111,1	111,1	0,0
Logement, Eau, Gaz, Electricité et autres combustibles	113,1	113,1	0,0
Meubles, Articles de ménage et entretien courant du foyer	111,9	111,9	0,0
Santé	106,0	106,0	0,0
Transports	111,7	112,0	0,3
Communications	54,8	54,8	0,0
Loisirs et culture	106,4	106,4	0,0
Enseignement	164,2	164,2	0,0
Restaurants et hôtels	117,2	117,2	0,0
Biens et services divers	126,7	129,8	2,4
	<b>119,8</b>	<b>119,8</b>	<b>0,0</b>

Tableau 3: **Variation des indices de certaines classes alimentaires entre Décembre 2017 et Janvier 2018-Ville de Marrakech –**

Classes	Décembre 2017	Janvier 2018	Variation (%)
<b>PRODUITS ALIMENTAIRES</b>	<b>128,4</b>	<b>127,0</b>	<b>-1,1</b>
PAIN ET CEREALES	133,9	133,9	0,0
VIANDE	112,6	111,7	-0,8
POISSON ET FRUITS DE MER	151,0	152,3	0,9
LAIT, FROMAGE ET OEUFS	117,5	120,3	2,4
HUILES ET GRAISSES	151,8	152,2	0,3
FRUITS	105,9	109,8	3,7
LEGUMES	153,0	140,0	-8,5
SUCRE, CONFITURE, MIEL, CHOCOLAT ET CONFISERIE	120,6	120,6	0,0
PRODUITS ALIMENTAIRES N.C.A.	140,0	139,3	-0,5
<b>BOISSONS NON ALCOOLISÉES</b>	<b>128,0</b>	<b>127,7</b>	<b>-0,2</b>
CAFE, THE ET CACAO	131,6	131,2	-0,3
EAUX MINERALES, BOISSONS RAFRAICHISSANTES,	113,1	113,1	0,0

